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Herrn
Oberbürgermeister
Dr. Ulrich Netzer
Rathausplatz 29
87435 Kempten / Allgäu

Anfrage zur Ernährung der Kinder in den Schulen, insbesondere zur Mittagsverpflegung bei der
Ganztagsbetreuung.

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Dr. Netzer,

Die Bedingungen am Arbeitsmarkt und somit für die Familien machen andere Schulangebote
notwendig. Der von uns erwünschte Ausbau der Ganztagsbetreuung an den Schulen wirft neben
der Frage der Ferienbetreuung insbesondere die Frage nach einer guten, ausgewogenen und
kindgerechten Ernährung auf, die bedeutsam für die physische Entwicklung eines Kindes ist wie
auch für dessen geistige Leistung in der Schule. Die Deutsche Gesellschaft für Ernährung (DEG) hat
dazu mehrfach Ratschläge erarbeitet und vorgelegt.
Unabhängig von den Berichten zur Situation und dem weiteren Ausbau der Ganztagsbetreuung
möchte die SPD-Stadtratsfraktion wissen:
Wie ist das Essen an den Ganztagseinrichtungen organisiert? (Wer macht den Speiseplan? Wer
entscheidet über das Essen mit welchem Hintergrund? Wie sind die zuständigen Personen
ausgebildet und werden diese weitergebildet?)
Was wird als Essen in welchem Umfang (mit Vorspeise, Salat, Nachspeise usw.) und wie
zubereitet (frisch gekocht, Gekühltes aufgewärmt oder fertiges Essen warmgehalten usw.) und
von wem (Elternkochen, Kantine einer Einrichtung, Metzgerei, Cateringunternehmen usw.) zu
welchem Preis (der was beinhaltet, z.B. mit oder ohne Getränk, mit oder ohne Nachspeise)
angeboten?
Gibt es Regelungen für das Angebot an Pausenverpflegung?
Ist die Einnahme von Flüssigkeiten (Milch, Säfte, Wasser) während des Unterrichts (Empfehlung
der DEG) an allen Schulen gestattet?

Wie sieht es bei den Kindertagesstätten mit entsprechendem Angebot aus?

Wir bitten um Berichterstattung in einer der nächsten Ausschusssitzungen.

Mit freundlichen Grüßen
Im Auftrag der SPD-Stadtratsfraktion

Lothar Köster


